



Lucha contra el Cambio Climático, Planificación Territorial, Portada, Transición Ecológica, Transición Ecológica, Lucha contra el Cambio Climático y Planificación Territorial

17 de enero de 2022

La ACPMN encomienda a Grafcan los Mapas de Cambios y Vertidos de Canarias hasta 2023

José Antonio Valbuena destaca el salto tecnológico cualitativo conseguido por la empresa pública Cartográfica de Canarias al incorporar tecnología de inteligencia artificial a los procesos geográficos de detección de cambios

Ángel Fariña, director de la ACPMN, explica que la encomienda incluye, además de la producción y mantenimiento de estos dos mapas, otros servicios relacionados con la actividad de la Agencia

La Agencia Canaria de Protección del Medio Natural (ACPMN), organismo adscrito a la Consejería de Transición Ecológica, Lucha contra el Cambio Climático y Planificación Territorial del Gobierno de Canarias, ha encomendado a la sociedad mercantil pública Cartográfica de Canarias (Grafcan) la asistencia técnica para la producción y mantenimiento del Mapa de Cambios de Canarias y del Mapa de Vertidos de residuos incontrolados, así como la prestación de otros servicios geográficos. Los trabajos se ejecutarán en 2022 y 2023 por un importe de 300.000 euros.

El consejero regional del Área, José Antonio Valbuena, destacó la labor que está realizando la Agencia Canaria de Protección del Medio Natural, que “es de gran valor para la conservación y restauración de los espacios naturales de nuestras islas” y explicó que estos trabajos y servicios “permitirán seguir incrementando la eficacia y eficiencia de las actuaciones en el ámbito de la protección de la ordenación territorial, urbanística y medioambiental de Canarias”.

“Grafcan ha conseguido dar un salto tecnológico cualitativo al incorporar tecnología de inteligencia artificial a los procesos geográficos de detección de cambios que ninguna otra institución geográfica ha logrado hasta el momento”, indicó el consejero.

Por su parte, el director de la ACPMN, Ángel Rafael Fariña, explicó que el ‘Mapa de Cambios de Canarias’ permite visualizar aquellas zonas del territorio en las que se han producido cambios que son de interés para el desarrollo de las tareas de inspección y detección de posibles infracciones territoriales propias de la Agencia. “Esto lo convierte en una herramienta de gran utilidad para facilitar el trabajo de campo de los agentes de medio ambiente y mejorar los resultados del servicio”.

La función del Mapa de Vertidos de residuos incontrolados es proporcionar información actualizada de la detección de este tipo de depósitos sobre el territorio, para su seguimiento, control y erradicación, en línea con las Directivas europeas que priorizan dar solución al problema global de los residuos.

A través de esta encomienda, Grafcan también prestará servicios para el mantenimiento de la base de datos de títulos habilitantes de la Agencia, la carga de datos en la herramienta de análisis territorial o el paquete de prestación de servicios geográficos, entre los que se encuentra la emisión de certificados de la Fototeca o de informes geográficos, el hospedaje del Visor, de los servicios IDE o de Geoconsulta y el Generador de informes de suelo de la Agencia, así como el hospedaje del Servicio de Expedientes, de la Herramienta de Volumetría o del Portal Web y de Transparencia.